

III CONGRESO INTERNACIONAL SOBRE CAMBIO CLIMATICO Y DESARROLLO SUSTENTABLE

INESTABILIDAD AMBIENTAL Y SEGURIDAD ALIMENTARIA GLOBAL

Costa MC. ^{(1)*}; **Minetti JL.**, ⁽²⁾ y **Poblete AG.** ⁽³⁾

Trabajo realizado en el Laboratorio Climatológico Sudamericano (LCS) y la Universidad Nacional de Tucumán. (UNT)

(1) Facultad de Agrarias y Zoot. Universidad Nacional de Tucumán, San Luis 183 – Tucumán.

Tel.: 0381 4366100 – mcostamol@hotmail.com

(2) Departamento de Geografía, Universidad Nacional de Tucumán-CONICET.

(3) Dpto. de Geografía. Facultad Filosofía, Humanidades y Arte, Universidad Nacional de San Juan.

Se analiza el impacto de condiciones climáticas extremas de los últimos años sobre los precios internacionales de los alimentos, encuadrados éstos dentro del proceso de Cambio Climático (CC). El objetivo directo es mostrar como un grupo de sequías en regiones productoras de granos puede inestabilizar el precio de los mismos y su impacto en la seguridad alimentaria global. Se utilizan métodos estadísticos corrientes de series temporales. En el trabajo se muestra que el alza de precios de los alimentos manifiesta como una función de Dirac fueron resultados de una sequía intensa ocurrida simultáneamente en diversas regiones de la Tierra y muertes masivas de especies animales, sumado a un efecto especulativo. Los dos primeros factores configuran un cuadro de inestabilidad ambiental que puede estar asociado al CC y la destrucción de la capa de ozono que habría permitido el ingreso de radiación nociva del espacio. Se concluye que las agencias estatales vinculadas al CC deberían integrar equipos multidisciplinarios que analicen los diversos factores intervinientes en la toma de decisiones políticas sobre la mitigación o atenuación de los efectos del fenómeno. Solamente de esta manera se lograrían resultados que permitan mantener la sustentabilidad del planeta.